EDICION DE TOLEDO

Año II

Martes 20 de Julio de 1937

Núm. 313

#### ı Españoles!

No olvidéis nunca que en los fiempos de la ominosa república, el grito santo de !VIVA ESPAÑA! era onsiderado como subversivo.

En las horas de la liberación de la Patria, gritad siempre con redoblado fervor:

įV va Españal įViva Españal IIViva siempre Españall

# Continuó ayer el avance de nuestras tuerzas

## Tres aviones raios derriban los antiaéreos Se han ocupado imprentísimas posiciones al enemigo Bronchales fué ocupado en el frente de Albarracín

### El enemigo cede por los sectores del Oeste

Wavalcarmero 19. (De nuestro cronista de guerra Cid Leno) Pasó el chabaco rojo y queda ron sobre el campo de combate los restos de millares de hom bres que en son de conquista se adentraron por nuestras posicio nes. El Bército rojo que atacó Brunete ha quedado material mente deshecho. Noticias de ello dan los milicianos que llegan a nuestras líneas y que han con-templado la carnicería que nuestros soltiados han hecho en el terrible revoltijo internacional que traté locamente de romper el cinturón nacional que rodea a

Pasó el chubasco rojo, pero Pasó el chubasco rojo, pero esta wez, la realidad ha desmentido al refrán, pues tras de él no ha venido la calma. El Bjército de Franco, sin dar tiempo al enemigo a recoger su carroña, se ha lanzado contra los atacantes asestando sobre ellos los durís importantes de una efeca de una efeca en la carroña de la c durísimos golpes de una eficaz contractensiva.

La jonnada de hoy ha sido la

segunda de este nuevo sesgo que ha tomado la lucha en estos sectores del centro.

Durante todo el día del domini go, nuestras tropas castigaren duramente al enemigo que, en los sectores de Brunete y Villa-nueva, oponía tenaz resistencia obsterándose en no ceder el te-rrano. La Attillería española batió duramente las líneas marxis-tas. Fiacia las seis de la tarde inició la infantería su avance arrollador. Los rojos, que habían logrado atrincherarse, tenían colocados ante sus líneas los tanques rusos que abrieron fuego al acercarse núestros soldados La avalancha nacional no quedó detenida por ello; con herosamo incontenible, las trincheras ro-jas fueron asaltadas sin dar tiempo a replegarse a sus defensores que en ellas quedaron muertos. Los carros rusos ini ciaron una veloz huída, logrando escapar; pero, cuando már tarde volvieron protegiendo un amago de contrafensiva, nuestros soldados se quedaron con cuatro

Hoy ha continuado la ofensiva macional con un impetu que el enemigo no ha podido contener a pesar del empeño que en ello ha puesto. Las fuerzas marxis tas, que según declara, iones de risioneros hechos, habían reci bido orden de resistir a toda costa, soportaron dificilmente durante toda la mañana, el certe ro bombardeo de nuestros caño nes. Pero, cuando hacia tas tres de la tarde, nuestra gloriosa in-fantería se puso en movimiento, los marxistas, visiblemente castigados, empezaron el retroce so. Nuestros soldados asaltaron las posiciones y trinckeras rojas que el Mando había señalado como objetivo, haciendo en ellas gran cantidad de muertos y re cogiendo un verdadero arsenal de material bélico, entre el que se encuentran 28 ametralladoras muchos fusiles de tipo ruso Durante la mañana, la flota

aérea marxista no hizo su aparición. Hacia las doce, varios apa ratos de bombardeo intentaron ametrallar las líneas nacionales Funcionaron los antiaéreos y dos aparatos rojos, visiblemente tocados, se internaron en tro campo, yendo a caer al Sur de Boadilla, en terrenos próxi mos al campamento de Reta-

mares.

La aviación roja deprotada en un combate

vividos hace pocos meses. Caras conocidas y apretenes de manos de amigos que vivisán para siempre en los afectos más especiales. Y el aire tras el rumor tenaz de la fusilería que altera la calma densa de la tarde as risionade por un sol de fuego.

El combate se desarrolla en los airededores de Brunete. Es el ter cero del día. Brunete está a reta guardia, pero no es necesario ocuparlo porque ha quedado deshe-cho. A las cinco de la mañana empezaron nuestras fuerzas el avance e inmediatamente chocaron con las del enemigo que iniciaban un contraataque. La batalla fué intensa dura porque los rojos no querían levantarse de sus posiciones y los nuestros se empeñaron en que triunfase su voluntad, como así su-

La aviación roja quiso tomar partida por los suyos y se entabló combate en el que dos aparatos rojos quedaron acribillados por nuestros aviadores que les hicie ron barrenar proa a nuestas líneas en el sector de Villanueva del Pardillo, en donde rindigeron su último dillo, en donde rindieron su último viaje ofreciéndose los restos co-

(Información del frente madri mo botín de la pelea. Más tarde leño especial para EL ALCAZAR otros dos pilotos enemigos sepor Fennando QRS.)

Ya estoy otra vez en el frente de Madrid que empiezo a recorrer do de piratas quisieron vengar la lo mientras se agolpan recuerdos afrenta.

El crepúsculo de la tarde amora taba los deseos enemigos con sus banderines alicaídos que nuestros scidados rasgaban haciéndolos ser

#### Fernando Ors. en Toledo

Nuestro admirable cronista de guerna en los frentes del Norte, Fernando Ors, ha venido a To ledo para informar a los lecto res de El Alcazar de los acon-decimiendos en los frentes ma-drileños.

#### FERNANDO ORS

publica en la página segunda una interesangsima información de los frentes del Norte.

., a la situación de Oviedo, en donde a diario se lienan las pá-ginas más sublimes de abnegación».

#### En segunda plana

lea la interesantísima crónica de Pernando Ors.



Pasado el 18 de julio ya empieza la efemérides a recordar, choy hace un año.
En esta foto, obtenida en Sevilla, S. E. el Generalisimo, que tenía allí en aquellos días su cuartel general, asiste con el insigne prelado español cardenal arzobispo de la metrópolis hispa ense, y con el glorioso general Queipo de Llano, al acto de izar la bandera rojo y gualda, como emblema de la Patria en al hacco del Aventamiento de emblema de la Patria, en el balcón del Ayuntamiento de Sevilla (Foto Gelán)

### 18 milicianos se pasan por el frente de Andalucía y veinte con armamento por Aragón

### **Boletín Informativo**

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy. 19 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Tiroteos en todos los frentes, sin novedades dignas de mención.

novedades dignas de mención.

EIBRCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En el sector de Albarracín, continúa el victorioso avance de nuestras tropas, que han ocupado el pueblo de Bronchales y otras importantes posiciones, haciéndose al enemigo elevadísimas bajas. Sólo en este sector se han presentado en nuestras filas 20 milicianos con armamento. mento.

mento.

Frentes de Soria y Avila.—Sin novedad, con ligeros tiroteos.

Frente de Madrid.—En el día de hoy continúa el avance de nuestras fuerzas, que no obstante la resistencia enemiga, han ocupado algunas posiciones. Las pérdidas causadas al enemigo son altre de la contrata del contrata de la contrata de la contrata del contrata de la pado algunas posiciones. Las permans cuastants at chicago de levadístimas y mucho el material cogido, entre el que se cuentan más de treinta ametralladoras.

EJERCITO DEL SUR.—Algunos tiroteos de poca importancia.

Se han presentado por estos frentes un sargento y varios cabos, soldados y milicianos, hasta el número de 18, la mayor parte de ellos con armamento

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Por nuestra artillería an-tiaérea han sido derribados en el frente de Madrid 3 aviones de bombardeo.

Salamanca, 19 de Julio de 1937.— De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

# Periii del Día

La actitud del gobierno inglés respecto a la guerra es-pañola, un tanto dudosa y un tanto bermeja, en la cual ha fluctuado con más o menos éxito, parece que ha cambiado de postura.

Mister Eden, el elegante ministro de Negocios Extraderos inglés, ha demostrado, una vez más, que la política de un país cambia de enfocacion apenas mudan de situación los objetos enfocados.

Sea por esta razón o sea por otra cualquiera, lo ciento poi ora garquiera, io cierto es que la "mirada de Inglate-rra respecio al conflicto es-pañol, ha dejado de posarse en el campo rojo, y nos mira ahora a nosotros, al Gobier-vo del Caudillo Franco, con una justicia a que no tenían acostumbrados.

Ella misma ha propuesto a la No Intervención el re conocimiento del Generalísimo como beligerante.

Sólo el proponerlo supone ya—aunque la proposición no pasara de tal—un cambio de táctica, un deseo de enfrar en relaciones con los que ha poco eramos faccio sos», y el primer paso nece-sario para un reconocimien-to total del nuevo, único y digno Gobierno de España.